FELIPE EL HERMOSO Y BONIFACIO VIII

Felipe el Hermoso de España, tuvo múltiples conflictos durante su reinado, sobre todo los de carácter eclesiástico, pero todos fueron resueltos en jurisdicción real, ya que los señores reclamaban distintos derechos sobre las tierras. El papa Bonifacio VIII procuró hacer valer la plenitud de potestad y promulgó una bula para que los soberanos quitaran impuestos sin autorización del papado, bajo penalización de excomunión.

Aunque el Papa tenía otras preocupaciones, fue ese factor el que lo hizo ceder muy pronto ante Felipe. En el verano de 1301, la detención del Obispo de Pamiers Bernard Saisset por orden del rey bajo la acusación de traición, desencadena un gravísimo conflicto con el papa Bonifacio VIII, pues violaba los privilegios del clero.

Esta detención buscaba minar el poder del Papa y buscaba que se reconociera la jurisdicción real del rey, sobre todos sus súbditos dentro de los cuales estaban incluso los altos ministros del clero católico. Aunque Felipe generó cargo contra él, realmente nunca se comprobó su responsabilidad en un complot contra el Rey, aunque este conflicto no llegó a mayores, fue una clara división y fricción entre el poder eclesiástico y el terrenal.

REFERENCIA:

Pasajes de la Historia. (s.f.). Felipe IV, el Hermoso vs Papa Bonifacio VIII. Recuperado de: https://www.pasajesdelahistoria.es/podcast/felipe-iv-el-hermoso-vs-papa-bonifacio-viii